

absent de la faculté de Théologie ; puis à droite et à gauche les Doyens respectifs des autres facultés, le Secrétaire et et le personnel des Directeurs et des Professeurs au complet. En face de l'estrade, au premier rang, étaient placées Son Excellence le Lieutenant-Gouverneur de la Province de Québec ¹, Sa Grâce Mgr. l'Archevêque, et Leurs Grandeurs les Evêques de la Province ². Puis l'intérieur de la nef se trouvait rempli, un peu sans ordre ³, par tout ce que Québec avait de plus distingué dans l'Administration tant locale qu'étrangère, la Justice, le Droit, la Médecine, le Commerce etc., heureux de témoigner leur sympathie à l'Université et surtout de rendre hommage au Saint-Siège dans la personne de son illustre Délégué.

Au dessus du fauteuil de Son Excellence Mgr. Conroy, on pouvait admirer le magnifique portrait du Cardinal Franchi, élégamment entouré de riches draperies.

A sept heures et demie précises, la fanfare du Petit Séminaire, placée dans la galerie en arrière du portrait de Son Eminence, annonçait l'arrivée de Leurs Excellences le Délégué Apostolique et le Lieutenant-Gouverneur conduits par le Recteur de l'Université et précédés du Massier et des Appariteurs des quatre facultés. A leur suite venaient Mgr. l'Archevêque et NN. SS. les Evêques ainsi que tout le personnel de l'Université en grand costume. Toute l'assemblée s'était levée à l'entrée des illustres personnages, et chacun alla prendre sa place comme il a été dit plus haut.

1. L'Honorable Luc Letellier de St. Just.

2. Mgr. E.-A. Taschereau, Archevêque de Québec.

Mgr. L.-F. Lafleche, Evêque des Trois-Rivières.

Mgr. Jean Langevin, Evêque de S.-G. de Rimouski.

Mgr. Edouard-Chs. Fabre, Evêque de Montréal.

Mgr. Antoine Racine, Evêque de Sherbrooke.

Mgr. J.-Thomas Duhamel, Evêque d'Ottawa.

Mgr. L.-T. Moreau, Evêque de St. Hyacinthe.

3. Il est impossible de pouvoir assigner d'avance des places suivant les droits de préséance de chacun. Les citoyens de Québec ont toujours compris cette difficulté, et c'est de bonne grâce et avec bienveillance qu'ils en acceptent les conséquences.